

No. 08	2026年1月18日
公現後第二主日礼拝	
説教 『最初のしるし』	吉丸初美 師
司会 安部愛さん	
奏楽 自動演奏機	
招詞 Iコリント人の手紙 2章10節	
主の祈 (564)	
讃詠 5 4 6	
交誦詩 編 詩 5 5 編1~9節	
祈祷 美歌 21-1 2 0	
使徒信条 (566)	
聖書 ヨハネ福音書 2章1~11節	
説教 (口語訳137頁、新共同訳165頁)	
『最初のしるし』	
祈 美 歌 21-4 8 1	
讃 献 金 謝 告 告	
感 報 頌 祝 後	
感 報 頌 祝 後	
次週の礼拝(公現後第三主日礼拝)	
説教 『ただお言葉をください』	
マタイ福音書 8章5~13節	
招詞 ローマ人への手紙 1章16~17 交誦詩篇41編	
讃美歌 546、21-151、21-560、544	
礼 拝 当 番	
今週 18日 司会 安部愛さん	
次週 25日 司会 吉丸初美さん	
会堂清掃奉仕 2月1日(日)	
コーヒータイム後に行ないます。	

本日の集会			
★教会学校		午前9時45分	
★コーヒータイム		礼拝後~	
それぞれの思いを語り合いましょう。			
★1月定例教会役員会 コーヒータイム後			
教務・教勢報告、クリスマス祝会の反省、会計報告			
教会役員の働きと健康を覚えお祈りください			
●レコードコンサート 1月18日(日)13時~15時30分			
ドボルザーク 管弦四重奏「アメリカ」作品 96			
ドボルザーク ピアノ五重奏曲イ短調作品 81			
ドボルザーク交響曲第九ホ短調「新世界より」作品95			
今週の集会/スケジュール			
★聖書を読む会 1月20日(火)10時30分~12時 創世記9章を皆で読みます。			
§広島キリスト教信徒会理事会 1月20日(火)10時30分 於:広島復活教会			
§広島拘置所教誨奉仕 1月21日(水)13時30分~16時 施設にある方の信仰生活を覚えてお祈りください。			
§堀川恵子さんと山根眞三さんとの懇談協議 1月24日(土) 13時~ 教会堂にて 良い語り合いの時がもたれるようにお祈りください。			
次週以降のスケジュール等			
§広島キリスト教一致祈祷会 1月25日(日)14時30分~ 講師:堤 健生 牧師(広島南部教会) 場所:三篠カトリック教会 お誘いあわせの上ご参加ください。			
§庄原保護司会講演会 2月2日(月)10時~12時 会場:庄原市ふれあいセンター 講演:山根眞三師 覚えてお祈り下さい			
§2025年度 第二回聖書講座のお知らせ 2月6日(火) 「聖書から天皇制とジェンダーを考えてみよう」			
先週の集会	男	女	計
教会学校	0	0	0
主日礼拝	1	4	5
聖書を読む会	3	1	4

◇今週の説教要旨(三位一体後第十三主日礼拝)
『最初のしるし』ヨハネ福音書 2章1~11節
ヨハネ福音書では最初のしるしの箇所。福音書の中に記されている多くの奇跡物語には、困っている本人や癒される本人が出てきて、そこに喜ぶ家族や友人が登場しています。しかし、ここには登場しません。婚礼の主人公である花婿も花嫁やその家族が誰なのか分かりません。言葉を発しているのは、マリアとイエス様と世話役の三人です。何故、この物語には新郎が出てこないのか。何故、イエス様は水を注ぐ者たちとだけ関わるのでしょうか。そして、何故婚礼の主人は何も知らないのでしょうか。さらには、何のために6つの水かめに水を満たすのでしょうか。ミステリーを読んでいるようです。そして、この奇跡が意味するし、神のメッセージは何でしょうか。イエス様の奇跡物語に母マリアが登場するのは他にありません。また、三日目と始まる時間表現も何か気になります。ぶどう酒が足りなくなった。この箇所でヨハネは「今不足しつつある」のではなく「すでに不足してしまった」と表現しています。婚礼は神との関係が回復する時ですが、この婚礼ではその席には不可欠な、ぶどう酒が不足していました。それは新郎新婦に対して大変な恥辱でした。そこでマリアはイエス様にその事実だけを伝えます。そこでイエス様は「婦人よ、わたしとどんなかかわりがあるのです。わたしの時はまだ来ていません。」と答えられました。ぶどう酒とイエス様の時はどんな関係があるのでしょうか。イエス様は一度拒まれましたが、その後召使たちにかめの淵まで水をいっぱい入れるように指示されました。水を捨てるのではなく入れるように。そして、マリアは断られたとは思っていません。ですから、召使たちにイエス様の言われるとおりにするように命じたのです。かめの中の水はぶどう酒に変わりました。それも世話役が驚くほど良いぶどう酒に。花婿に「良いぶどう酒を今まで取って置かれました。」と世話役が言っても、花婿は何も答えません。イエス様は足りなくなった場所に来られました。失敗や恥をかく寸前の時にイエス様はおられました。ぶどう酒の変化を知っていたのは召使い。イエス様の言葉と存在に身を委ねる信頼が栄光の顕現を招き、それはガリラヤのカナ家庭の中で起こりました。